



La reconstrucción social de Zacatecas y la sensibilización de la población

Yeimy Marina Acuña Valencia

Embajadora de la Red Juvenil por la Agenda 2030 de Zacatecas

Como representante de la Agenda 2030 en Zacatecas, he tenido la valiosa oportunidad de colaborar estrechamente con organizaciones dedicadas a la mejora de nuestro estado, trabajando arduamente para crear conciencia sobre las diversas realidades que enfrentamos. En este contexto, me gustaría destacar la iniciativa de la AC AMORES y las Jornadas por la Paz, iniciativa que lideré en conjunto con el Ateneo y Universidad a las Calles.

Las Jornadas por la Paz tienen como objetivo sensibilizar a la población acerca de temas cruciales como los conflictos, la violencia y el terrorismo. La guerra mata sueños, mata niños y mata el futuro; es por esto que la primera edición se centró específicamente en Palestina y se desarrolló a lo largo de tres días. Durante este evento, el arte fue una herramienta fundamental para abordar estos temas. Los primeros dos días se llevaron a cabo en bazares concurridos que ocurren en parques públicos, centrándose en la poesía, la música y la pintura. La experiencia vivida durante el tercer día, con la impactante galería de fotografías y el conmovedor conversatorio, ha dejado una profunda huella de impotencia en nosotros. Este sentimiento se convierte en el motor que nos impulsa a informarnos y tomar medidas. Es evidente que a menudo tendemos a ignorar conflictos lejanos, mostrando falta de empatía y, en algunos casos, adoptando actitudes racistas hacia quienes se ven obligados a migrar debido a la violencia, conflictos políticos y económicos.

En el contexto local, como en Zacatecas, donde las caravanas migrantes son cada vez más frecuentes, eventos significativos como las jornadas por la paz se vuelven esenciales. Estas iniciativas no solo buscan sensibilizar a la población, sino también generar una conciencia colectiva que nos impulse a actuar. Al comprender las diversas realidades y enfrentar el impacto directo de la violencia y la migración, podemos contribuir a construir un mundo más compasivo y solidario. La clave está en romper con la indiferencia, cultivar la empatía y trabajar juntos para crear un cambio positivo en nuestras comunidades y más allá.

En cuanto a AMORES, es una Asociación Civil que nace con el propósito de promover la reconstrucción del tejido social zacatecano afectado por la violencia. Desde su creación en el año 2016, AMORES ha trabajado en proyectos de intervención comunitaria basados en procesos sistematizados, pertinentes, permanentes y arraigados en la sociedad. En diciembre de 2023, tuve el honor de participar como parte del equipo de staff en un curso de invierno en la zona vulnerable de la Zacatecana, caracterizada por un alto índice de violencia.





Este curso incluye clases de música, deportes como kung fu, escuela para padres, gestión de emociones y habilidades para la vida. El objetivo principal de estas actividades fue reducir las desigualdades y acercarnos a aquellas comunidades que no tienen acceso a clases particulares. La meta última es fortalecer el tejido social, fomentar la igualdad de oportunidades y contribuir al bienestar general de la población zacatecana. Estos esfuerzos están alineados con varios Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS): como ODS 4: Educación de calidad (La iniciativa de AMORES, a través del curso de invierno que incluye clases de música y habilidades para la vida, contribuye directamente a la promoción de la educación de calidad, abordando así el ODS 4). ODS 10: Reducción de las desigualdades (Las acciones de las Jornadas por la Paz y AMORES buscan reducir las desigualdades sociales, proporcionando acceso a recursos y apoyo a comunidades afectadas, en línea con el ODS 10). ODS 16: Paz, justicia e instituciones sólidas (Las Jornadas por la Paz están directamente alineadas con el ODS 16 al sensibilizar y movilizar a la población sobre temas de conflictos, violencia y terrorismo, promoviendo sociedades pacíficas y justas). Entre otras, es por eso que es imprescindible visibilizar las iniciativas locales ya que pueden tener un impacto positivo en áreas clave del desarrollo sostenible

Adjunto las ligas

<https://www.facebook.com/amores.org>

Ateneo

<https://www.instagram.com/ateneo.zac?igshid=YTQwZjQ0NmI0OA==>

Y mi correo electrónico es: acunayeimy@gmail.com





Imagen principal: Conversatorio de jornadas por la paz



Talleres de dibujo en curso de invierno, donde algunos muestran los avances de la primera clase; aquí se trabajó en conjunto con la primaria de la Zacatecana



En el primer día se hizo un mural donde las personas pasaban y dibujaban lo que ellos sentían que vivían las personas en Palestina.



En las jornadas se recitó poesía de poetas Palestinos, turcos, egipcios, israelíes donde podíamos trabajar igual en un tejido rojo que representaba la sangre por las victimas desaparecidas (se colabora con sangre de mi sangre).

